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Protokoll über die Vorstandssitzung des Fränkischen Bundes e.V.  
 

Tag:  Freitag, 19. Februar 2016 

 

Ort:   Brauerei-Gasthof „Drei Kronen“, 96117Memmelsdorf, Hauptstraße 19 
Zeit:   18.13 bis 22.45 Uhr 

 

Anwesende: Landesvorstand: Vorsitzender Wolfgang Hoderlein (WH),  
                                                 2. Vors. Joachim Kalb (JK),  3. Vors. Adam Oppel (AO), 
                                                 Schriftführer Peter Purrucker (PP), Schatzmeister Karl Fick (KF). 
                                    Beiräte: Martin Truckenbrodt (MT), Manfred Hofmann (MH). 
                                      Gäste: M. Ketz, B. Schmitt, H. Behm, H. und R. Fischer 
 

Zur Vorstandssitzung wurde frist- und formgerecht geladen.  Protokoll: Schriftführer PP 
Die Tagesordnung wurde erstmals am 12.02.2016 per Mail versandt (siehe Anlage 1). 
 

Erster Vorsitzender Wolfgang Hoderlein begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 

TOP 0: Kurzzusammenfassung/ Aussprache (Protokoll vom 25.11.2015, Stadtsteinach) 
Schriftführer PP fasst die wesentlichen Punkte zusammen. Keine Einwände, somit genehmigt. 
 

Vorgezogen aus TOP 9 (Steigerwald) 
 

Der Vorsitzende des Vereins „Nationalpark Nordsteigerwald“ (www.nordsteigerwald.de), Herr 
Benedikt Schmitt, erhält Gelegenheit, kurz das Anliegen seines Vereins vorzutragen. 
(Bekanntlich hatte schon unser Mitglied Manuel Ketz in der letzten „Wir in Franken“ (Ausgabe 
03/2015) einen Beitrag zum Steigerwald gebracht.) Die Vorstandsmitglieder bewiesen durch 
Nachfragen ihr Interesse an der Argumentation, wiesen aber darauf hin, dass sich der 
Fränkische Bund nun nicht einseitig für oder gegen solche Aktionen positionieren könne, wohl 
aber seinen Mitglieder, z.B. im Rahmen der Mitgliederversammlung, eine Plattform bieten 
könne, ihr Anliegen vorzustellen. Konkret solle Herr Schmitt für seinen Verein einen Antrag 
zur Tagesordnung der nächsten Mitgliederversammlung stellen. 
 

TOP 1: Archiv 
 

JK berichtet von der zügigen Beräumung des Archivs in Reuth. Er und PP berichten weiter von 
der begonnenen Füllung des elektronischen Archivs mit Bildern und Texten. 
Dazu mehr, wenn Arbeitstreffen ein Arbeitstreffen mit Aktiven dazu stattgefunden hat. 
JK berichtet von der Medienresonanz auf seine Presseinfo vom 24.01.2016 (bez. Reinheits-

gebot): dpa, BILD, Focus, SZ, regionale fränkische Blätter. 
 

TOP 3: Werbemittel 
 

JK berichtet, dass nun wieder (4 unterschiedliche, bewährte) Aufkleber zur Verfügung stehen. 
Die nächste Ausgabe der Mitgliederzeitung WiF gehe in die Vorbereitung. 
 

Manfred Hofmann berichtet, dass sein Layouter 2 Logoentwürfe vorgestellt hat. 

Es ergeht der Auftrag an MH, aufbauend auf diese Logos (vorzugsweise das ohne Text) weitere  
Entwürfe für Briefköpfe usw. anfertigen zu lassen. 
 
TOP 4: Tag der Franken 2016 in Hof 
 

Intensive Aussprache zum weiteren Vorgehen. Dann folgender Beschluss (3 dafür, 2 
Enthaltungen): JK soll die Herren Sobtzick/ Eidloth sowie Herrn Hein (Hof) kontaktieren, 
um mit ihnen das weitere Vorgehen abzustimmen. In diesem Zusammenhang soll auch die 
Beschaffung eines neuen, funktionalen Infostandes vorangetrieben werden. 
 

TOP 5: Mitgliederversammlung (MV) 
 

Frau Fischer schlägt vor, die MV an folgendem Ort abzuhalten: 
Hotel zur Post, Friedensplatz, 91207 Lauf Tel. 09123-9590 (www.hotelzurpost-lauf.de) 
Sie ist bereit, die Buchung des Saales (ca. 50 Personen) zu organisieren.  
 

http://www.nordsteigerwald.de/
http://www.hotelzurpost-lauf.de/
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Beschluss (einstimmig): Die MV soll am 30.04.2016 am o.a. Ort stattfinden. Frau Fischer 
wird gebeten, entsprechend ihrem Angebot zu verfahren (Organisation des Saales). 
Der Vorsitzende übermittelt in Kürze den Vorschlag einer Tagesordnung an den Schriftführer.  
 

TOP 6: Neugliederung der Kreisverbände 
 

Dieses Thema wurde in der letzten WiF (03/2015) den Mitgliedern zur Kenntnis gegeben. JK  
erläutert nochmals kurz die Neuerungen (Gebietszuschnitte, Ansprechpartner statt Vorstände, 
Ziel: bessere Vernetzung von Kreis- und Landesebene) und berichtet von der Resonanz: 
weitgehende Zustimmung mit der (fast flächendeckenden) Meldung von Ansprechpartnern in 
den Kreisverbänden. Deshalb: Beschluss des Vorstandes: 
Das vorliegende Konzept zur Neugliederung der Kreisverbände wird weitergeführt. 
Die Kreisverbände BT; KU, N werden gebeten, in Kürze Ansprechpartner zu benennen. 
 

TOP 7: Mitgliederverwaltung 
 

Adam Oppel berichtet von ständig notwendigen Aktualisierungen der Mitgliederdatei. 
PP bittet um die Übermittlung einer aktuellen (Excel)-Mitgliederdatei an die Vorstände.  
Noch ungeklärt sei die Vorgehensweise beim Versand der nächsten WiF.  
 

TOP 8: Finanzen 
 

Schatzmeister Karl Fick berichtet von geordneter Finanzsituation im Verein. So war es vor 
kurzem (im Januar) auch möglich, den Beitragseinzug der Jahreszahler durchzuführen.  
 
 

TOP 9: Entscheidungen des Vorstandes 
 

Zur Logo-Anfrage eines Mitgliedes: Schriftführer antwortet (Hinweis auf neues Logo 
demnächst). Steigerwald: Siehe oben „Vorgezogen aus TOP 9, zw. TOP 0 und TOP 1). 
 

TOP 10: Kulturregion Franken 
 

MT und WH berichten vom Fortgang der Aktivitäten hinsichtlich der Kulturregion Franken. 
An Termin mit der Metropolregion bzw. der Tourismusregion Mainfranken sowie am Protokoll 
der Veranstaltung in Bamberg wird noch gearbeitet. Ein Schwerpunkt sei zunächst das 
Mundartfestival „Edzerdla“ in Burgbernheim (18./19.06.16), für das es zu werben gelte (siehe 
auch www.edzerdla.de ). Der FB nimmt teil, WH kümmert sich um Standplatz. 
 

TOP 11: Aktionen zum Bier-Reinheitsgebot 
 

Siehe dazu auch bereits TOP 2. WH informiert von einer Veranstaltung der Stadt Bamberg zu 
diesem Thema, zu der der gesamte Vorstand des FB eingeladen sei (Termin: 17.03.2016).  
Außerdem gebe es einen „Biertag“ am 23.04. in Bamberg. Und am 29.04.2016 sei die 
Eröffnung der Ausstellung des „Hauses der Bayerischen Geschichte“ zum Reinheitsgebot. 
 

TOP 12: BR-Unterschriftenaktion 
 

JK und MH informieren: Die Unterschriften-Sammelaktion mit dem Ziel rd. 1000 Unterschriften 
konnte termingerecht abgeschlossen werden.  
MH legt ein Schreiben (die Beschwerde) vor, das demnächst mit einer aktuellen Liste der 
entsprechenden Sendungen an den Intendanten gesandt werden soll. 
 
TOP 13: Sonstiges, Wünsche, Anträge 
 

Heike und Reinhard Fischer berichten kurz von der Kreisversammlung Nürnberg/Fürth des FB 
am 29.01.2016 in Nürnberg.  
 

WH beschließt die Sitzung. 
 
 
Protokollführung:                              Schriftführer Peter Purrucker 

http://www.edzerdla.de/

